

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

SUSCRICION EN CORDOBA.
Por un mes 8 rs. Por trimestre 22 id.

Los suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio o comunicado al mes, que no exceda de quince líneas.

FUERA FRANCO DE PORTE.
Por un mes 10 rs. Por trimestre 28

Seccion editorial.

EL TIEMPO.

He aquí el gran libro de verdades: el tiempo entibia o borra todos los sentimientos, y es el impasible y entendido guía que nos conduce por los tortuosos senderos de la vida.

Cuando las pasiones que todo lo confunden y perturban, levantan su repugnante y discordante clamoreo, el sentido común se mira como un objeto de escarnio, los sentimientos nobles como una debilidad, la religión como un fanatismo, la lógica como un insulto. De ahí el que la historia escrita por los contemporáneos rara vez respaldanza por la imparcial, sencilla y modesta narración de los hechos, ni por la severa justicia de sus apreciaciones. Solo la especial protección divina puede salvar a los hombres de morir cuando es insalubre y mofético el aire que se respira, y de abrasarse cuando viven en medio de una voraz hoguera.

Miserable humanidad! Cervantes murió olvidado, Colón escarnecido. La historia, sin embargo, hizo justicia a aquellos hombres eminentes, y las generaciones futuras veneraron sus nombres y les dedicaron obeliscos.

Así es el mundo: paso al tiempo cuando rugen ambiciones desordenadas y personalidades rencorosas, que como el vendabal secan y arrancan del tallo a las modestas y perfumadas flores de las praderas; paso al tiempo: él lleva en su se-

no, el germen de la verdad y de la justicia, que al fin descienden como un rocío vivificador sobre la tierra. Por eso nosotros, enemigos de todo elemento perturbador, ni aun tomamos acta, sean cualesquiera las circunstancias, de los hechos en que las pasiones pretenden ejercer su pernicioso influjo: por eso nosotros, ajenos hasta a la tecnología política, nos complacemos diariamente de vivir encerrados en las tiendas de nuestra absoluta neutralidad.

Los que se quieren complacer con el siniestro colorido de las malas pasiones, que aparten la vista de nuestro periódico, el cual les parecerá pálido, como se le presentan a la luz del relámpago los rostros de los que ruegan a Dios en medio de la tempestad.

Jamás nos verán alterar el lenguaje mesurado y decoroso que tenemos adoptado por educación, por carácter y por sistema: jamás hallarán en nuestras columnas ese interés dramático que pueden excitar las injuriosas retenciones y el odio mal reprimido. Facilísima tarea sería la de contestar al absurdo y la de reprimir la calumnia: mas nosotros, como tenemos dicho con repetición, apartamos la vista de todo lo que no tenga un origen noble y digno, y la elevamos a más limpios horizontes, dejando que nuestros lectores nos oigan decir todos los días:

«Para verdades el tiempo,
y para justicias Dios.»

Seccion oficial.

A la hora de cerrar el ajuste de es-

entre el puente de Londres y el de Westminster.

— Bendito sea Dios: hé ahí el sol que nace, dijo Loredan con las manos unidas como para una plegaria mental.

La luz naciente iluminaba horizontalmente las inmensas alturas de árboles salvajes, y descubría sobre los rostros blancos de los europeos la agitación que secretamente les conmovía, velada hasta este momento por las tinieblas.

Willy, con su alta talla, esbelta y flexible, con su apostura llena de altivez, su rostro pálido y cubierto de polvo, con los bucles de sus cabellos negros pegados a su frente y sienas por la mezcla del polvo y del sudor; Willy parecía el arcángel derrocado, tomando posesión de la tierra para sublevarla contra el cielo.

Edward, con su rostro impregnado de esa distinción atañera que es la belleza del hombre, y los girones de su traje empapados en el fango del lago, hubiera podido ser tomado por un rey desgraciado que volvía después de haber perdido una batalla, y que aun conser-

El número no ha llegado el correo de Madrid correspondiente al 25 del actual.

D Manuel Avello Valdés, Juez de primera instancia del distrito de la derecha de esta Ciudad, etc.

Hago saber: que por este Juzgado y presencia del infrascripto se siguen autos a instancia de D. Valentín Revuelto, de esta vecindad, sobre concurso voluntario de acreedores, en los cuales y por mi providencia de este día, he mandado convocar a junta general, a los que se encuentren en aquel caso, que ha de tener efecto en la Sala de audiencia de dicho Juzgado, a las diez de la mañana del día diez y siete de Setiembre del corriente año, para el nombramiento de Síndicos; y en su consecuencia, cito y convoco, por el presente, a todos los acreedores a dicho concurso, para que verifiquen su presentación, en el espresado día y hora.

Córdoba veinte y cuatro de Agosto de mil ochocientos cincuenta y ocho. — Manuel Avello Valdés. — De orden de S. S. José María Galvez y Aranda.

ADMINISTRACION DE RENTAS

ESTANCADAS DE LA PROVINCIA DE CORDOBA.

Hállandose vacante el Estanco de la calle del Liceo, antigua de Zapateria, y pudiendo optar a él según lo mandado por Real orden de 9 de Julio último: 1.º Los cesantes, jubilados, y retirados que disfruten mayores haberes pasivos. 2.º Los

inutilizados en actos del servicio, ya lo hubiesen sido en el ejército, ó en otras carreras. 3.º Los que hayan prestado servicios en las mismas aun cuando no devenguen derechos pasivos. 4.º Las madres, viudas ó hijas de los individuos del ejército de mar y tierra, de la Guardia Civil y de los Resguardos, muertos en actos del servicio. 5.º Las viudas de los estancieros. Y 6.º Las viudas ó hijas de militares ó empleados que disfruten viudedad ó pension.

Lo que se pone en conocimiento del público para que en el término de 8 días, contados desde el de su publicación en el *Boletín oficial* de la provincia, y *Diarios* de esta capital, presenten los interesados en obtenerlo sus instancias documentadas en esta Administración principal para elevar la propuesta en terna al Sr. Gobernador de la Provincia, debiendo entenderse en todos los casos, que los aspirantes han de contar con recursos para sacar los efectos al contado.

Córdoba 21 de Agosto de 1858. — Timolao Diaz de Morales.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

— A causa de la escasez de brazos que se experimenta en la Habana, Puerto-Rico y demás puntos de América por la falta de negros, dice un periódico que el gobierno no piensa despachar a la mayor brevedad posible el gran número

FOLLETIN. 50

LA FLORIDA.

por Mery

Continuacion.

Sacudis la cabeza, Loredan. Os agrada mas la que se llama la vida del ciudad, la que se presenta en las comedias?

— Una pasión arreglada a horas; un rival bien educado que os hace pasar una mala noche en el mes; un padre que no quiere dar su hija porque el pretendiente piensa mal en política; un erialdo seducido con una bolsa de oro; una doncella que se mezcla en lo que no le importa; y despues un desenlace feliz con un padre enternecido y un notario vestido de negro.

— Oh! la vida real! qué cosa tan divertida! no daría yo mis dos últimos noches por una existencia de cien años empleada en verter una lluvia de oro

favorita de miss Elmira.

Cuando llegaba a la última estrofa, la caravana entraba en el bosquecillo de los grandes árboles.

Todas las conversaciones se suspendieron.

La partida y la vuelta son siempre silenciosas entre los viajeros.

Al partir se piensa en lo que se deja; al volver en lo que se va a ver. Existe una profunda tristeza, en estas dos acciones de la vida errante.

A dos millas de la Florida, Willy y Nizam apresuraron el paso: habían visto al capitán Jonathan, que se dirigía al encuentro de sus cazadores con una pequeña escolta.

— Edward, dijo Loredan, aproximándose a su amigo, ¿mis ojos se engañan ó veo mugeres en la escolta de Jonathan?

— Vuestros ojos se engañan, amigo mio: es un mirage del amor que va a desaparecer al momento. Las jóvenes de la casa conocen demasiado bien las conveniencias para asistir a la llegada de sesenta cazadores destrozados como nosotros. La hermosa morena y la bella

vaba sobre su frente esa calma inalterable, virtud de los grandes corazones.

El genio infernal de la desesperacion parecia haber prestado su figura a Loredan.

Se hubiera dicho que la idea del suicidio había arraigado a este hombre al fondo de las aguas, y que las manos generosas que le habían socorrido, salvándole la vida, no habían podido hacer desaparecer de sus facciones el signo fatal de los dolores incurables.

Solo Nizam era siempre el mismo: él no volvía, partía: este cuerpo indiano, compuesto de bronce y sangre leopina, no dejaba ver desde la cabeza a los pies ningun cansancio. Sus rasgados ojos negros,ijos sobre la copa de los árboles, parecían mirar una historia pasada, y entretenerse con los héroes de otros tiempos, de otra naturaleza y otro cielo.

Cuando la caravana hubo llegado a la cumbre de la montaña Roja, una descarga de carabinas, ordenada por Willy, saludó de lejos la bandera lejana de la Florida, y Nizam, el infatigable cazador, entonó la Hija de Golconda, la canción

mayo de peticiones hechas tanto por propietarios y comerciantes de Ultramar, como de la Península, para la introducción de 60,000 chinos en aquellas colonias, con arreglo á lo que aconsejan las diferentes cuestiones todas de la mas grande importancia que en él han de ventilarse.

—Los diarios de Barcelona nada de nuevo nos dicen con referencia á aquella localidad. En muchos pueblos de la provincia se preparan á celebrar sus fiestas mayores, y esto trae en movimiento á los aficionados que acostumbraron concurrir á ellas. A pesar de la abundancia de frutas que hay este año por el país, la salud pública que siempre se resiente por los excesos que se cometen, sigue siendo inmejorable.

—El 13 fueron asesinados un hombre ya de edad, y su hija de 20 años, en una casa de campo que habitaban, distante una hora de Hostalrich; término de Tordera. Aun no se saben los pormenores de este crimen, pero sí que el hombre deja otros hijos pequeños sin consuelo ni amparo.

—El catálogo de los crímenes que se vienen cometiendo en aquella provincia aumenta mas y mas. El 17 fué asesinado en el pueblo de Cuetó un rico hacendado que estaba á la puerta en su casa, por un hombre que escondido á cierta distancia le hizo fuego con una escopeta. La frecuencia de atentados de esta clase y sobre todo su dolorosa impunidad claman por un pronto remedio.

—Hay noticias de Fernando Póo, traídas por el *Armenio* que llegó el 8 á Plymouth. Este buque salió de Fernando Póo el 28 de junio. Trae 1,600 onzas de oro en polvo, y 7,000 pesos en metálico. En Sierra Leona habia florido mucho. El comercio estaba paralizado. Se habian recibido en la ciudad algunos cueros y aceite de Palma del interior. La goleta norte-americana *Elisa Gibbs*, que llevaba á bordo varios objetos para el comercio de esclavos, fué apresada en el rio el 3 de julio por el *Tridente*. A consecuencia de la orden de las autoridades españolas prohibiendo la libertad religiosa en

rubia no bajarán hasta la noche, estoy seguro de ello. Ambos tenemos necesidad de esta dilación, ¿no es cierto?

—Por qué, Edward? preguntó Loredan con un aire de traído.

—¡Diabla! ¿qué oportuna pregunta para arreglar nuestras tonterías; ¿reces acaso estar con traje de baile, Loredan?

—Edward, creo que adivinas todos los enigmas y que guardas para vos mismo la palabra que los explica.

—Loredan es preciso dormir hoy; esta tarde nos despertaremos.

Los cazadores rodearon á Jonatan, que dirigió á todos ardientes felicitaciones.

Sir Edward y Loredan fueron colmados de elogios por el acaudalado de la Florida, cambiándose mutuamente enérgicos apretones de manos.

Ya se apercibía, á través de las claridades de tamarindos y de boababs, la techumbre chinesca de la habitación y las cascadas de flores de plata y oro que caían desde lo alto de la dentellada cornisa sobre el kooko de Elmira.

Fernando Póo, los misionistas ingleses iban á formar un establecimiento en la isla de Amboises. El vapor *Vasco Núñez* con tres buques de guerra mas, se encontraban en Fernando Póo á la salida del *Armenio*. El nuevo gobernador don Carlos Chacon se disponia á salir para Corisco y Anhebon. En la capital se estaba trabajando para erigir un hospital cerca de Point William.

—Empieza á refrescar el tiempo por algunas provincias. En la de Valladolid ha contribuido especialmente á ello la lluvia que cayó hace dos días, y que ha producido buenos efectos tanto en las ciudades como en los campos. En Palencia y Zamora, aunque no habia llovido se respiraba en una atmósfera menos calurosa.

—De todos los distritos de Vizcaya escriben ponderando el excelente estado del maiz la abundante cosecha que se espera. Las romerías de Begoña y San Roque que se celebraron en Bilbao los días 15 y 16 han estado tan animadas como otros años, sin que en medio de la alegría y buen humor de los concurrentes se haya notado el menor desorden.

ESTRANGERAS.

—El gobierno portugués ha declarado de libre introducción en aquel reino las harinas y pan cocido procedentes de España.

—Francia aumenta sus fortificaciones, pero Inglaterra no le va en zaga. Las fábricas de Woolwich funcionan con notable actividad desde hace algunos meses: han salido de ellas 50 enormes piezas de 68, y se han preparado en aquel vasto arsenal 140,000 bombas y granadas desde el 1.º de mayo al 30 de junio.

—En Londres se han recibido nuevas de la India, que, segun escriben de aquella capital, son poco favorables para los ingleses. Todavía ignoramos á qué sucesos se refieren, y de consiguiente no podemos apreciar su importancia. De todos modos, sentimos ver confirmadas nuestras dudas acerca de las ventajas que se habian anunciado

y consignaremos desde luego que en el reino de Cachemira reina grande agitación, y que las autoridades británicas vuelven á ocuparse en mandar matar á cuantos cipayos muestran malas disposiciones para servir á los intereses de Inglaterra. Semejante proceder es muy digno de notarse, hallándose tan reciente la amnistia dada por lord Canning, gobernador general.

Tambien resulta ser falso el que hubiera caído en manos de sus enemigos el célebre Nena-Saib, como no ha mucho se dijo y afirmó. El terrible caudillo indigena cuenta indudablemente con grandes medios para escapar á la mas activa persecución cuando se encuentra apurado, que por cierto no le sucede tan á menudo como ha querido suponerse muchas veces. Un pobre indio llamado Ganga Ram, cogido prisionero á la cabeza de otros cuantos insurrectos, ha sido la causa del engaño, por la gran semejanza que parece tiene con el consabido Nena. Hay, pues, que esperar otra ocasion mas favorable.

—Respecto de la situación de Bosnia, todas las noticias afirman que cada dia es mas grave. Los cristianos desesperados se sublevan en masa, apelando á las armas para defender su causa, y toman una actitud tan respetable, que de Constantinopla se han enviado dos batallones de refuerzo para hacer frente á los sucesos que se van desarrollando. Austria se ha resuelto positivamente á establecer en las fronteras de Hungría un cuerpo de observación, mas no parece que este será tan numeroso como en un principio se habia llegado á creer. Tampoco en Candia ha cesado la agitación. Trescientos turcos, animados del cruel fanatismo que impulsa de algun tiempo acá en todas partes á los hijos del Profeta, se han amotinado con el objeto de provocar una reacción, y estaban á punto de lanzarse sobre los cristianos, cuando felizmente las autoridades llegaron en momento oportuno para contenerlos y evitar una nueva catástrofe. Varias de las demás provincias del imperio otomano se encuentran en igual estado. Gaza (Palestina) ha sido teatro de desórdenes idénticos, de robos y asesina-

tos, hasta el punto que el Bajá de Jerusalem habia salido en dirección de aquella población con el fin de remediar lo que le sea posible. Es indudable que una sed de sangre cristiana devora á los musulmanes. ¿Estaremos destinados á ver que todas las escenas han de pasar sin que se castiguen con el rigor que merecen? No lo podemos creer por mas que todavía no se tenga conocimiento de lo que piensan hacer las grandes potencias europeas para responder á un interés de humanidad y de justicia.

—He aquí los términos en que Mahmoud-Bajá, encargado interinamente del ministerio de Negocios extranjeros de Turquía, se ha expresado al anunciar á los embajadores de Francia é Inglaterra las primeras medidas tomadas por el gobierno otomano para castigar los asesinatos perpetrados en Djeddah:

«Sublime Puerta 17 de julio de 1858.—Señor embajador: El gobierno ha sabido con profundo sentimiento de pena el acto de traición cometido contra los cónsules y consulados de Francia y de Inglaterra, como tambien el asesinato de cierto número de súbditos no musulmanes. La Sublime Puerta, no queriendo perder un instante en dar un castigo terrible á los miserables que han cometido esta traición, y tramado estos pérfidos designios contra los agentes de esas dos altas Potencias aliadas suyas, y que han asesinado en fin á tantas personas. S. M. acaba de dar un firman por el que autoriza al gobernador general de Djeddah, hecha averiguación, para que haga prender y dar muerte acto continuo á los promovedores del motin, á los insurrectos que ya habrán confesado su crimen, y á aquellos cuya culpabilidad sea reconocida. El lugar teniente general Ismail-Bajá ha sido encargado de llevar esta orden imperial lo mas pronto posible á Djeddah, y asegurar su pronta ejecución de acuerdo con el gobernador general. Al mismo tiempo, un buque de vapor del Estado ha sido puesto á disposición de este oficial general; mañana pasará á bordo, y le conducirá á su destino. Aunque esto no sea necesario, un *tradé* ha mandado por via de precaución un envio de nuevas tropas

En fin, esta fiebre de miedo se calmará. Nizam, el médico de la casa, cuida de nuestras jóvenes y bellas enfermas. El tes procurará la convalecencia esta tarde, y mañana les devolverá la salud. Fímonos en su arte indiano.

—Capitan Jonatan, dijo sir Edward sentándose delante de la pesada mesa de acayoiba adornada con un tablero; os he echado mucho de menos estos días en los vivacs de las mimosas y en los del lago. Hubiéramos celebrado hermosas partidas de ajedrez. De Calcuta á Lahore he jugado el año último en todas las paradas con los conductores de mi palanquin.

Esto era encantador: de este modo atrevésé cuatrocientas leguas sin percibirme de ello.

Trazábamos sesenta y cuatro casetas en la arena, y nuestras piezas eran guajros del Ganges, de diversos colores. ¿Lo comprendéis?

—Perfectamente, sir Edward, y hubiera querido tener á mi lado en estos últimos días uno de los conductores de vuestro palanquin.

Se continuará.

XII.

El matrimonio y el ajedrez.

Era la hora de la siesta equinoccial. Alrededor de la habitación se habia suspendido el trabajo: los servidores de todos los matices de epidermis dormian al borde de los arroyos bajo tiendas cubiertas por el follaje; las colinas y los hosques, abrasados por el sol de medio dia, guardaban un silencio de muerte; ni el grito de un insecto ó de un pájaro se escuchaba en las arboledas.

La naturaleza dormia en medio del fuego. Una deliciosa frescura, sostenida por los surtidores de agua y las fuentes interiores, reinaba en la gran sala de la habitación.

Sir Edward, después de algunas horas de reposo, se vistió el traje de dandy de los trópicos y vino á unirse en esta sala al capitan Jonatan, que jugaba, á falta de un compañero, con Jester, el mono favorito.

La conversacion empezó por las preguntas y respuestas de costumbre después de una peligrosa expedición llena

de peligros y fatigas: luego se descendió á las personalidades.

—En este momento vos y yo nos hallamos solos en la casa, dijo Jonatan. Nuestras jóvenes han pasado una noche cruel pensando en sus hermanos; yo consolaba á ambas á mi manera; pero hablaban á imaginaciones exaltadas que nada escuchaban.

Verdaderamente, yo no he visto jamás á miss Elmira tan inquieta; ella que ha visto partir tantas veces á su hermano Willy.

Año á Willy, mi querido sobrino, tanto como Elmira lo ama; pero si se me dijera que Willy se hallaba bloqueado por todos los animales de nuestra Africa al pié de la montaña gris, hasta donde solo su padre ha penetrado, no tendria ni el menor miedo por él.

Si la tierra faltara á Willy, le veríamos volver por la cima de los árboles como un ave.

Concibo las inquietudes de Rita; ella jamas ha visto aventurarse á su hermano Mr. Loredan de Gessin en semejantes cacerías.

Pero no concibo las angustias de Elmira.

tan
Al
dor
bien
enc
ma
bac
han
teci
do
imp
tajo
sur
ped
der
cion
dita
pre
la s
está
co
den
resu
de
han
Gra
dest
sup
nue
sult
ni s
jas
la
sufi
gor
Dre
cula
y á
gob
tido
estr
mon
par
de
hac
por
inst
bien
es f
trun
del
á t
etc.
sus
sile
sost
estr
ra,
tivo
res
el 4
Cán
pen
ma
mo
se
tan
un
que
nos
ge
me
fue
fal
mu
cor
po
jic

tanto de la capital como de Egipto. Al hacerlos conocer, señor embajador, las medidas urgentes que el gobierno se ha apresurado á tomar, estoy encargado, de órden de S. M., de manifestar á V. E. la alta reprobacion y profundísima pena que le han causado estos deplorables acontecimientos »

—Sabido es hoy de todo el mundo que el general Campbell, en la imposibilidad de contrarrestar ventajosamente el desarrollo de la insurreccion de la India, no cesa de pedir refuerzos á Inglaterra para poder emprender con fruto las operaciones que en el próximo otoño medita. El gobierno de Londres comprende, sin duda, lo apremiante de la situacion; pero es lo cierto que está dando pruebas de mirar con poco interés asunto de tanta trascendencia, si hemos de juzgar por el resultado de sus disposiciones. Desde el 7 de abril al 7 de agosto han salido de los puertos de la Gran Bretaña 13,711 hombres con destino á Calcuta, y si bien debe suponerse que mas tarde se envíen nuevos refuerzos, siempre viene á resultar que las fuerzas mencionadas ni siquiera bastaron á cubrir las bajas causadas en el ejército inglés de la India, tanto por los descalabros sufridos como por efecto de los rigorosos calores de la estacion.

—La direccion del Distrito de Dresde ha dirigido la siguiente circular á las autoridades de policia y á los gefes de la gendarmeria:

«Segun una comunicacion del gobierno badés, los gefes del partido revolucionario, residentes en el extranjero, hacen ejecutar en este momento granadas de una forma particular, propias para tentativas de asesinato, y tienen intencion de hacerlas introducir en Alemania por medio de sus agentes. Estos instrumentos mortíferos están cubiertos de cuero, de modo que no es fácil adivinar su verdadero destino, y se les puede tomar por instrumentos de gimnasia. Por órden del ministerio real, se recomienda á todos los gefes de gendarmeria, etc., que llamen la atencion de sus subordinados sobre estos proyectiles, asi como sobre los viajeros sospechosos que pudieran venir del extranjero, sobre todo de Inglaterra, Francia y Suiza.»

—La discusion del proyecto relativo á las fortificaciones de Amberes (Bélgica) ha determinado por fin el 4 del corriente, desechando la Cámara por 53 votos contra 39 el pensamiento del gabinete y que la mayoria habia apoyado. De este modo queda resuelto el conflicto que se habia suscitado entre los habitantes de Amberes, partidarios de un grande recinto, y el gobierno que queria fortificar la ciudad con menos gastos.

—El señor don Luis de Osollo, general de division en el ejército mejicano y gefe de las principales fuerzas del gobierno de Zuloaga, ha fallecido en San Luis de Potosí, de muerte natural, segun lo anuncian correspondencias traídas por el vapor *City Washington*.

El vencedor de Salamanca de Méjico, jóven de 30 años, lleno de

satisfacciones y de las mas risueñas esperanzas, era bilbaino de naturaleza, ó casi bilbaino, pues á mas de serlo su padre, pasó los primeros años de su infancia en esta villa, presenciando sangrientos sucesos, que quizá contribuyeran á infundirle aquel ardor bélico, de que dió tantas pruebas en el mundo. Era su abuelo, segun nos aseguran, un famoso alguacil del ayuntamiento, y su padre ganoso de una posicion algo mas lisonjera que una vara en la villa, pasó á Luchas á mejorar de fortuna. El general Osollo debió nacer en la ciudad de Chihuahua, capital del estado de igual titulo, siendo ya su padre un hombre de crecido caudal; al menos en la junta de notables que se celebró en Méjico, el mes de enero último, despues de la retirada del general presidente Comonfort, Osollo representó el estado de Chihuahua, y gracias á su influencia, fué elegido por aquella junta presidente, su paisano y amigo el general de artilleria, don Felix de Zuloaga, vencedor de las fuerzas presidenciales en las calles de la capital. La muerte de Luis Osollo ha sido vivamente sentida en toda la república, pues era uno de los oficiales mas brillantes del ejército mejicano. En sus últimos meses, el jóven general ya no estaba de acuerdo con la política de Zuloaga, y mas de una vez llegó á temerse, que, dando un golpe de mano, le reemplazara en la silla presidencial, lo que no le hubiera sido muy difícil. A su muerte; se ha encargado del mando en gefe del ejército, á él encomendado, el general Yañez, gobernador de Sinaloa.

—En Washington se está disponiendo una expedicion formidable contra el Paraguay, para obtener satisfaccion de un pretendido insulto hecho al pabellon americano.

Gacilla.

—**CRESTION MUNICIPAL.**—Nuestros habituales lectores habrán comprendido perfectamente las causas de nuestro silencio respecto á la suspension del Exmo. Ayuntamiento de esta capital. Vamos, sin embargo, á explicarlas. Han sido dos. La primera, que estando intimamente unidos por vinculos de sangre y de la mas estrecha amistad al Presidente y varios individuos de aquella corporacion, pareciera apasionado en favor suyo cuanto en este asunto espusiéramos, por mas que nos erigiéramos en imparciales juriscultos que examinasen la ley con fria y detenida calma. La segunda es que siendo nuestro periódico meramente literario, científico é industrial, sin depósito ni mas requisitos que los del art. 11 de la ley de imprenta, no juzgáramos que cabia, ni creemos que cabe, aquella cuestion en sus condiciones, y que para tratarla son precisas las garantías que el art. 12 de la misma ley señala y preceptua. Como hombres de ley, á la que siempre rendimos el justo tributo de nuestro respeto, no podríamos obrar de otro modo;

y deploramos que al tratar de ese asunto otro periódico de esta capital, de iguales condiciones al nuestro, y alguno político de Madrid, haya nacido la cuestion empobrecida en el terreno de las individualidades. Diremos por último que hasta hoy continuamos sin tocarla; si bien tenemos la seguridad de que una de las personas á quien se nombra en los artículos aqui publicados, y que nos es muy querida, contestará tan pronta y satisfactoriamente como cumple á su dignidad.

—**TEATRO.**—Parece cosa decidida la venida del Sr. Flores con la compañía que actualmente representa, á dar algunas funciones en la próxima feria. Nos alegraremos de volver á ver dicho actor, cuyas simpatias son muchas en Córdoba.

—**INVENCIONES.**—Estamos seguros de que vá á llegar el día en que se invente el modo de no comer, y vivir como hace la de Benavente. Los periódicos no bastan ya á dar cuenta de tanto adelanto ni de tan extrañas é importantes invenciones. Cuando creíamos que el trigo era un artículo de primera y absoluta necesidad y mas rico el pueblo que mas producía, nos encontramos con que no es así, pues que puede haber pan sin trigo. Hé aqui efectivamente lo que leemos en un periódico:

«El doctor Frankland ha sostenido en la real sociedad de ciencias de Londres, que la química está llamada á proporcionar pan excelente, sin trigo, sin labranza, libre de los peligros de la guerra, de la temperatura, de la especulacion y del acaparamiento. Los dos elementos nutritivos del trigo, dice el doctor, son el hidrógeno y el carbono. Estos elementos abundan en la naturaleza: basta, pues, reunirlos y combinarlos en la debida proporcion, para formar una sustancia alimenticia; en una palabra, para formar pan.»

—**PRESTIDIGITADOR.**—Por el Juzgado de la derecha de esta capital se interesa la captura de Francisco Molina, de oficio arriero, contra el que se procede por hurto de efectos en el Parador del Sol.

—**PATRONATOS.**—Se vá á proceder á la adjudicacion de dos dotas del patronato fundado en Aguilar por Gonzalo Rodriguez Escañuela, á favor de Rafaela y Maria Antonia Moreno, viudas y vecinas de la Villa de Montemayor.

—**BAGAJES.**—El día 4 de Setiembre próximo se subasta en Castro del Rio el servicio de bagajes mayores y menores y de carros que se den á las tropas del Ejército, Guardia civil, presos y enfermos y para diligencias judiciales.

—**INDUSTRIA MINERA.**—Ha sido decretado el registro de dos pertenencias de la mina de Galena, titulada *El Desengaño*, sita en el cerro Cabeza de Aguila, término de Montoro.

—**HISTÓRICO.**—Anteanoche tenia un amigo nuestro mas apetito que de costumbre: así es que dijo á su criado:—Vé á comprarme un poco de salchicha.

Peró el criado interesándose por su amo, le contestó:

—Es muy pesada, señor.
—¿Muy pesada?... pues entonces no traigas mas que la que puedas.

—**DEIDAD CAPRICHOSA.**—Hé aqui el último parte que hemos recibido sobre modas.

«Las graciosas y bellas jóvenes, con sus ligeros y sencillos trajes de la estacion, llaman la atencion por el buen gusto con que los llevan. Para estar encantadoras les basta un simple vestido organdi, muselina ó chaconá, de cuerpo redondo y escotado, y sobre los hombros un pequeño fichú á lo Luis XIII, con cabos flotantes, de tela igual á la del vestido, ó de tul negro con terciopelitos estrechos.

La doble falda conviene en estos trajes, singularmente á las jóvenes modestas que quieran dar algunas vueltas en el paseo sin llamar demasiado la atencion. Los volantes visten un poco mas y llevan un sello de mas pretensiones.

En los vestidos de muselina el cuerpo se lleva fruncido, á lo virgen, con un cinturón estrecho de seda, con la hebilla adelante y cabos flotantes; la falda va cubierta de dos grandes volantes, guarnecidos de un encaje ó de un plegado de muselina, en una linea que forma ondas. Los de seda y gasa se hacen tambien de dos volantes, á pliegues gruesos, puesto uno de ellos entre dos mas pequeños, y quedando entre estos grupos un espacio liso. Para los de muselina son muy á propósito dos guarniciones.

Boletín religioso.

Hoy, S. Felipe Benicio, confesor, y S. Cesferino, papa y mártir.

Florencia fué la patria de S. Felipe Benicio, que nació en 1224 de padres virtuosos, de quienes recibió una esmerada educacion. Fué llamado por la reina de los Angeles al órden de los Servitas, de cuyo naciente religion legó á poco á ser General, y despues de haberse purificado con austeras penitencias en un aspero desierto, salió publicando las glorias de Maria, propagando su culto y estendiendo su órden debilitada su salud con los grandes trabajos y penitencias que hacia, murió en 1285. Honorio IV aprobó el órden de los Servitas, y Clemente X canonizó á este Santo, que debe considerarse como su fundador.

—Hoy reza la iglesia del mismo Santo, con rito doble y color blanco.

—**JUBILEO CIRCULAR.**—En la Iglesia de Ntra. Sra. de los Dolores.

—En la misma Iglesia se celebrará una solemne funcion á S. Felipe Benicio, en la que predicará el Sr. D. Antonio de Soto, coadjutor de la parroquia del Sagrario.

—Los asociados á la Corte de Maria visitan hoy la imagen de Ntra. Sra. de la Aurora, en su hermita.

—**CULTOS PARA HOY.**—Rosario por la noche. En S. Andrés, S. Pablo, Sma. Trinidad, S. Rafael, S. José, Santiago, Socorro, Aurora, Buen Suceso, S. Juan de Letran, Amparo, Alegria, Jesus Nazareno, Sr. de las Animas, Caballero de Gracia, Ntra. Sra. de Belen y Pastores en el Alcazar viejo, hermita de los Santos Patronos, puerta de Colodro, y Corona en los Dolores.

Por las secciones anteriores.

J. MARTINEZ.

SECCION DE ANUNCIOS DEL DIARIO.

MERCADOS.

Bolsa de Madrid del 21 de Agosto... 3 por 103 consolidado a 40.50 y el diferido a 28.55...

Table with columns for 'Fanegas', 'Precios', and 'ALHONDIGA'. Lists prices for wheat and other goods.

FUERA DE LA ALHONDIGA.

Table listing prices for goods in various locations like Sevilla, Malaga, Granada, and Cordoba.

CORREOS.

MADRID y su carrera. Debe llegar diariamente a las 4 y 25 minutos de la mañana... CADIZ y la suya o sea Puertos...

AVISOS.

VENTA. Tendrá lugar en subasta privada la de la acequia de la Campiñuela Baja...

ARRENDAMIENTO. Se arrienda la casa y taberna plazuela de las Azoparcas...

VENTA. La hay de cartones y cartulinas en la calle de la Librería...

Cápsulas peruvianas de Borrell.

Las gonorreas, purgaciones, y las leucorreas, flujo blanco, se curan en pocos dias por medio de este medicamento el mas pronto, seguro y agradable...

PROFESOR DENTISTA.

D. José Miranda Fernandez. despues de haber aprendido todos los grandes y notables adelantos de esta profesion...

Haré piezas de todas formas y por todos los métodos conocidos como m jores, cuales son: de tubo, de ovampones, de pontas, de medicafina...

Mi surtido de dientes es abundantísimo y la escala de sus precios se estiende desde 40 rs. uno hasta doce duros.

En cuanto á las extracciones me recomiendo el crédito que en mi larga práctica tengo adquirido en esta capital y su provincia...

Otro surtido especial de instrumentos particulares tengo para la limpieza de la dentadura...

Orificaré y empastaré las muelas careadas con composiciones recientemente inventadas...

Recomiendo á los padres de familia no descuiden en nada las dentaduras de sus niños...

La higiene dentaria ha sido tambien objeto de mis estudios y especiales cuidados. Poseo al efecto un completo surtido de polvos...

Vivo calle Carreteras núm. 23 y Zapateria núm. 38.

FERIA EN CASTRO DEL RIO.

La que se celebra en esta Villa en los dias 22, 23 y 24 de Setiembre de cada año, ha sido trasladada con superior aprobacion...

La estacion, un lugar espacioso y ameno para celebrar la FERIA que no tiene impuestos ni gabelas...

Castro del Rio 31 de Julio de 1858

ARRENDAMIENTO. En la calle de Valladares alta núm. 2 se arrienda hasta S. Juan próximo una casa...

PERDIDA. Quien se hubiese encontrado una perrita americana, muy pequeña, de lanas blancas...

VENTA. La de un molino aceitero de la propiedad de Rafael León, en el pago de las Ollerías...

SIRVIENTE. La persona que necesite de un ayuda de cámara, ó camarero para café ó fonda...

ESPECIFICOS. Entre los que acaban de recibirse de Paris en el depósito de especialidades establecido en la oficina de Farmacia de D. Diego de Rayo...

La Vitalina-Stéck para hacer crecer el cabello, preparada por uno de los químicos mas célebres de Francia...

Leche antifélica contra las pecas daño y granos, berros, rugosidades, erupciones farinaceas...

Para pectoral de George, obra como un buen pectoral en las afecciones del pecho.

ESTUDIO DE PINTURA. D. José Maria del Charco, ha abierto su estudio de Pintura en la calle de la Plata, número 6.

ESQUELA PROFESIONAL DE VETERINARIA DE CORDOBA. La matricula se abrirá en primerode Setiembre próximo...

Primero. Haber cumplido diez y siete años de edad. Segundo. Acreditar con la certificación correspondiente el estudio de las materias que comprende a primera enseñanza superior...

Tercero. Presentar un atestado de buena conducta y certificación de salud y robustez.

Los defectos de matricula son 100 rs. que se pagarán en dos plazos.

Córdoba primero de Agosto de 1858. El Director, Enrique Marti.

TINTORERIA. El antiguo y acreditado establecimiento químico de tintorería, callejas del Portillo núm. 14, se ha trasladado a la calle de las Cabezas núm. 6...

LOS OPERARIOS SOMBREROS DE FULA DE CORDOBA. En la fábrica de los Señores Sanchez y Compañía, situada en la Plaza de la Corredera...

Las circunstancias que han de concurrir en los individuos que se presenten serán convenidas a la voluntad de los dueños de dicha fábrica.

Vertical text on the right edge of the page, partially cut off.